
会 議 録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第３回 

事 務 局 公民館貫井北分館 

開 催 日 時 平成２６年１０月７日（火） 

開催場所 公民館貫井北分館 学習室Ｄ 

出席委員 小川委員、宮崎委員、師岡委員、吉田委員、若井委員 

欠席委員 
 

事務局員 倉橋副理事長、村山分館長、伊藤副分館長、野津、星 

傍聴の可否 可 傍聴者数 ０人 

傍聴不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 １ 報告事項 

  ①１０月開催中の講座について 

    1）即興ダンスにチャレンジ！ 

    2）はなみずき学級 

    3）フォト＆スクラップブッキング講座 

  ②「公民館貫井北分館を若者の第三の学び場にしよう

準備会」について 

  ③「きたまちセンターの花づくり（仮）準備会」と進

捗状況について 

  ④「貫井北センターまつり」スケジュールについて 



２ 審議事項 

① 成人学校 子育て・子育ち支援 

② 芸術のつどい 地域の芸術活動支援（アートフェ

スタワークショップ） 

③ 市民講座 

④ 市民講座 福祉関連 

⑤ 成人学校 地域研究 

⑥ 成人学校 北町ホール健康づくり 

⑦ 成人学校 市民が自主的に企画する講座 

⑧ 成人学校 男女共同参画講座 

 

３ その他 

① 平成２７年度高齢者学級準備会 

②  第４回開催 １１月４日（火） 

   午前１０時～１２時 学習室Ｄ 

 

会議内容 １ 報告事項 

村山：今回の進行は、宮崎さんにお願いしたいと思います。

よろしくお願いします。 

野津：即興ダンスにチャレンジ！の報告をします。９月１

５日の市報で募集し、２０名のところ、２２名の申

込みがありました。昨日初日のレッスンをやりまし

た。 

師岡：体を動かして表現するのがとても良いです。これか

らが楽しみです。 

宮崎：障害のある人でもできるダンスですか？ 

野津：その場で動きを作るダンスなので、どなたでもでき

ます。 



若井：狙っていた若年層が少ないのではないですか？ 

野津：学生は２名ですが、いろいろな世代が交流できると

いう点で、公民館らしい講座になりました。 

若井：今後、追加募集はしますか？ 

野津：動きますので２０名程度が適度だと思います。委員

の皆さんも見学にいらして、様子を見てください。 

野津：はなみずき学級の報告をします。人数がふえまして

２７人になりました。国立民族学博物館への野外研

修は１９人が参加しました。プログラムに１１月２

７日・河口湖への野外研修を追加しました。寒い時

期なので、道路の凍結事情や寒くない場所という点

も含めて検討しています。 

星 ：フォト＆スクラップブッキング講座の報告をしま

す。９月１５日の市報で募集し、１５人の定員とな

りました。今週、講師と会場打ち合わせをします。 

小川：チラシをどこに展開しましたか？ 

 星 ：前回ご指摘いただきました通り、家庭支援センター、

本町児童館、貫井南児童館に配布しました。 

宮崎：先着順では不公平になりませんか？ 

 星 :申込みは１７日から受付しました。 

師岡：打ち合わせには、担当の委員も参加しますか？ 

 星 ：詳細が決まりましたら、お知らせします。 

伊藤：９月２７日に若者コーナーの準備会を行いました。

白熱した議論がありました。若者による自主講座は

自主グループがやります。企画実行委員の方には、

配布資料の青少年のための生涯学習と若者コーナ

ーの運営利用方法の確立を一緒に考えていただき

たいと思います。それぞれの内容は準備会を反映し



たものです。 

吉田：私は青少年のための生涯学習（料理）をやります。 

小川：若者コーナーの運営利用方法の確立をやります。 

若井：準備会に参加しました。他市や市内の実例なども参

考にして取り入れてみると良いと思いました。幅広

い意見を反映できるようにしてください。 

伊藤：市内の学校、学生に若者コーナーに関係していただ

けるようにしていきたいと考えています。 

吉田：青少年のための生涯学習（料理）の講師は決まって

いますか？ 

伊藤：地域で食育普及活動をしている人を考えています。

まちの先生と若者とで、地域のななめのつながりを

つくりたいという狙いもあります。 

師岡：講座は連続ですか？ 

伊藤：単独講座にするか、連続講座にするか、対象者も含

めて、委員の皆さんや自主グループと考えていきたいと思

います。 

吉田：土曜日の、時間は午前中ですか？ 

師岡：土曜日は学校がありますね。 

若井：年明けは試験もありますね。 

伊藤：考慮します。 

星 ：きたまちセンターの花づくり（仮）について報告し

ます。９月９日に準備会をしました。４名の参加が

ありました。それを反映して、育てる楽しみと花の

知識を得る講座にします。９回の連続講座で、寄せ

植えをきたまちセンターに飾ります。４回の野外研

修があります。講座名称は委員で検討中です。 

若井：準備会では家での花づくりの発表も希望されていま



したが、取り入れていますか？ 

 星 :意見交換会を設けてあります。施設の使い方につい

ては、市と連絡を密にとりながら進めています。 

村山：センターまつりについて説明します。３月２８・２

９日に開催します。１２月１３日に準備会がありま

す。委員も出席してください。 

野津：センターまつりは利用者が出展・出演する催しです。 

師岡：各団体の代表者が出席するのですね。 

 

２ 審議事項 

小川：子育て・子育ち支援では、母親が持っている悩みに

ついて、大学などの先生方に話をしてもらうと、母

親も安心すると思います。子育て・子育ち支援らし

いテーマを取り上げてください。幼稚園や小学校に

も広報を広げてください。 

師岡：先生の研究と実際の子育てでは隔たりがある場合が

あります。 

小川：共通する項目はあるはずです。 

若井：まちの子どもリーダーなどにはなしてもらうのはど

うですか？ 

星 ：共通項から講座の主題を探りたいと思います。一緒

に考えてみませんか？ 

小川：担当します。 

星 ：地域の芸術活動支援です。前回、アートフェスタ出

展者によるワークショップを開きたいと提案しま

した。分野を絞ります。一緒にどうですか？ 

若井：やります。 

宮崎：やります。 



吉田：やります。 

星 ：市民講座で取り上げたいテーマはありますか？ 

若井：社会的・時事的なもの、外交、経済などはまだ取り

上げていないテーマなのでやりませんか？ 

小川：憲法はどうですか？大きいテーマもいいですが、小

金井市に興味を持ってもらうのも良いと思います。 

宮崎：政治的な話題でも良いのですか？ 

若井：「次も話が聞きたい」という印象を持ってもらえる

ように、講座や講師を考えられると良いですね。 

星 ：委員と講座の詳細を決めようと思います。 

若井：やります。 

吉田：やります。 

野津：市民講座の福祉をテーマにした講座を実施します。 

若井：高齢者向けの福祉、介護予防が良いですね。  

野津：３回の講座です。一緒にやりませんか？ 

師岡：健康づくりとも内容が重なりますね。やります。 

若井：やります。北町ホール健康づくりもやります。 

野津：地域研究の報告をします。企画が進んでおりました

が、今一度見直します。貫井北に特化した地域研究

に取り組みます。 

小川：なぜ貫井北に限定するのですか？本町や貫井南から

も来館者がいます。 

村山：貫井北に存在する公民館なので、貫井北を取り上げ

ます。貫井北だけを考えるのは難しいのですが、そ

の過程も地域研究の意義になると思います。大きな

意味では小金井市でも構いませんが、貫井北との関

連性を見出すことができればと思います。 

野津：委員は、小川さんと宮崎さんと若井さんです。 



村山：市民が自主的に企画する講座ですが、講師の都合が

つかず、他の講師を探しています。 

若井：対象は２０代から３０代ですね。 

村山：当館の利用者としても少ない年代です。 

若井：心当たりがありますので、聞いてみます。 

野津：第一回目は１月１８日です。 

伊藤：男女共同参画講座は６回です。 

若井：本館の講座を参考にしてはどうですか？ 

伊藤：仲間づくりもねらいのひとつです。 

星 ：子育て・子育ち支援のサポートをして欲しいです。

社会参加の動機づけや知識習得にもつながる保育を

テーマにしても良いと思います。 

伊藤：保育をテーマにして、幅広い年代を対象にした講座

を一緒にやりましょう。 

吉田：やります。 

若井：やります。 

 

３ その他 

野津：１月に次年度の高齢者学級準備会を開きます。 

村山：次回、第４回開催は１１月４日（火）午前１０時～ 

１２時、場所は学習室Ｄを予定しています。よろし

くお願いします。 

 

 


